

# Women in Exile & Friends



**Flüchtlingsfrauen werden laut.**

## Campaign Newsletter #21

**Thank you very much!**



March 2021

### Inhalt

### Contents

Thank you very much!	1
Herzlichen Dank!	2
Lagers – lockdown, racism and sexualized violence	3
Lockdown – Rassismus und sexualisierte Gewalt	4
Interview: Sexualized violence during lockdowns	5
Interview: Sexualisierte Gewalt in den Lockdowns	6
International Women's Day 2021!	7
Internationaler Frauen(kampf)tag 2021!	8

We thank you from the bottom of our hearts for your solidarity. Without your support, dear members of Women in Exile and Friends, dear friends and sympathizers, we would not have been able to continue our work in this way during the last months. Thank you for your donations to support Women in Exile during this time of the Covid-19 pandemic. We were delighted to know that you forwarded our fundraising campaign and we received a lot of non-monetary donations such as masks and disinfectants! Your generous support gives us courage and motivation.

During the last few months we have organized ourselves through numerous online meetings. This was possible only because we were able to buy internet recharge cards for the participating women\* in the camps without WiFi. In addition to our regular work, we have also used these online meetings to share information about the Corona virus. For example, we organized an online workshop that focused on information about hygiene regulations to combat the Covid-19 pandemic and the current regulations.

We were able to give your donations of masks, disinfectants, etc. directly to women\* who have to live in the camps. This way they can protect themselves and their children better from the Corona virus. Because the refugee women\* and children have to live in narrow spaces, are isolated in the camps and are left on their own in terms of health protection during the Covid-19 pandemic – despite the fact that they are particularly exposed to the virus of this pandemic and to many other diseases.

**Continue reading on the next page...**

From December 4 to 6, 2020, we organized our annual evaluation meeting in a large room in Potsdam, wearing masks and following hygiene rules. We were able to plan our activities for 2021 and come up with visions for the future. We thought about increased integrating of digital social media into our activities. Also, we are currently thinking about how we can additionally strengthen each other to find a place for ourselves in this society in a self-determined way. On January 9, we held our second online workshop, which was attended by more than 50 women\*. This was also only possible because we were able to pay for the internet access in form of recharge.

We wish all of you good health! Let us be there together for each other.

Solidarity greetings,  
Women in Exile e. V.



## Herzlichen Dank!

Wir bedanken uns von ganzem Herzen für eure und Ihre Solidarität. Ohne eure Unterstützung, liebe Mitglieder von Women in Exile and Friends, liebe Freund\*innen und Sympathisant\*innen, hätten wir unsere Arbeit in den letzten Monaten so nicht fortsetzen können.

Danke für die Spenden zur Unterstützung von geflüchteten Frauen\* in dieser Zeit der Covid-19-Pandemie. Wir haben uns sehr über die Weiter-

leitung unserer Spendenaktionen und Sachspenden wie Masken und Desinfektionsmittel gefreut! Ihre/eure großzügige Unterstützung gibt uns Mut und Motivation.

In den letzten Monaten haben wir uns über zahlreiche Online-Meetings organisiert. Dies war nur möglich, weil wir den teilnehmenden Frauen\* in den Lagern ohne WLAN Internet-Aufladekarten kaufen konnten. Neben unserer regulären Arbeit haben wir diese Online-Treffen auch genutzt, um Informationen über den Coronavirus auszutauschen. So haben wir beispielsweise einen Online-Workshop organisiert, in dem es um Informationen über Hygienevorschriften zur Bekämpfung der Covid-19-Pandemie und aktuelle Regelungen ging.

Die Sachspenden in Form von Masken, Desinfektionsmitteln usw. konnten wir direkt an Frauen\* weitergeben, die in den Lagern wohnen müssen. So können sie sich und ihre Kinder besser vor dem Coronavirus schützen. Denn die geflüchteten Frauen\* und Kinder leben zusammengepfercht in kleinen Räumen, sind isoliert in den Lagern und werden, was den Schutz vor der Covid-19-Pandemie und anderen Krankheiten angeht, sich selbst überlassen – und dies, obwohl sie dem Virus dieser Pandemie und anderen Krankheiten in besonderem Maße ausgesetzt sind.

Vom 4. bis 6. Dezember 2020 organisierten wir unser jährliches Auswertungstreffen in einem großen Raum in Potsdam mit Masken und unter Einhaltung der Hygienevorschriften. Wir konnten unsere Aktivitäten für das Jahr 2021 planen und Visionen für die Zukunft formulieren. Wir haben darüber nachgedacht, digitale soziale Medien stärker in unsere Aktivitäten einzubeziehen. Auch denken wir momentan darüber nach, wie wir uns zusätzlich gegenseitig stärken können, um selbstbestimmt für uns einen Platz in dieser Gesellschaft zu finden. Am 9. Januar fand unser zweiter Online-Workshop statt, an dem mehr als 50 Frauen\* teilnahmen. Auch dies war nur möglich, weil wir das Internet-Datenvolumen bezahlen konnten.

Wir wünschen euch und Ihnen allen viel Gesundheit! Lasst uns gemeinsam füreinander da sein.

Solidarische Grüße  
Women in Exile e. V.

## Lagers – lockdown, racism and sexualized violence

The Covid-19 pandemic and the challenges of the second lockdown are felt by the whole society. On the one hand, it is easy to generalize: It is one virus we all have to face. On the other hand, we have to be realistic: Living in isolation without perspectives of whether you can be granted a stay, hoping that the police will not come any time to force your deportation is not only stressful and traumatizing, but adds to the stress of the pandemic. We are not only targets of the virus, but also of everyday sexism and racism, by migration policies and police controls. For example it was obvious structural racism when only “people of non-German origin” were imprisoned in the former detention centre in Eisenhüttenstadt for violating quarantine measures (the MAZ reported on 10 February 2021).

The way the pandemic is handled intensifies our structural and social marginalisation in this society. For many it is easier to work from their homes, take part in online meetings, discuss their issues and try to find solutions. One year of social distancing, online meetings and wearing masks showed all of us the importance of participation and social contacts. But inside the isolated refugee camps the access to Internet is poor or not existent.

For example in Eisenhüttenstadt, the Ausländerbehörde, BAMF and Deutsche Rote Kreuz in the same camp just some meters away from the accommodations of course enjoy great Internet connections. The digital exclusion reflects not only the spatial and social, but reinforces it. A lot of the women\* in the camps are excluded from digital conferences, digital organizing and participation. Beside the digital exclusion, “social distancing is a privilege” in canteens, where up to 400 people eat or share toilets.

This year reports of rapes and sexual harassment in the camps against hetero-women and lesbians reached us. We organised a rally on the “International Day for the Elimination of Violence against Women” outside the Eisenhüttenstadt camp which is the receiving center (Erstaufnahme) of Brandenburg. The sexualized violence happened,

despite the camp having what they call a “protection house” block which is supposed to accommodate vulnerable refugees. One of the affected woman volunteered to give an interview to a journalist of the Taz newspaper about her experience. It is possible to read about it using our blog ([www.women-in-exile.net/en/](http://www.women-in-exile.net/en/)): *“Refugee women in initial reception centers: Escape from violence into violence”*.

To the demo we invited a lot of press and some of us were excited to give our version of the story to a woman journalist from the RBB television. This journalist was at the rally from the beginning and saw how the police treated us, by pushing us away from the place we had registered the demo. She did not report anything about this. She published only statements from the ZABH (Zentrale Ausländerbehörde) manager. We have no problem with journalists counter-checking stories, this is democracy. But the journalist ignored the reasons for our demonstration and blamed the victim as a result of her interview with one of the security men and the ZABH manager, who had asked the women to stay in their room in the so called “protection house” in order to keep safe. See on our blog: *“Victim Blaming Report from RBB on our Rally 25.11.20 at Eisenhüttenstadt”*.

This journalist silenced our antiracist feminist protest and blamed the victim. When millions of women were marching to condemn violence and act worldwide, she comes and justifies the rape acts in the camps.

We will keep on demanding justice also in times of pandemic! We want justice for the raped women\*! We demand justice for our murdered sister Rita! And we repeat loud and clear: **Lagers are not a safe place for women\* and children!**





## Lockdown – Rassismus und sexualisierte Gewalt

Die Covid-19-Pandemie und die Herausforderungen des zweiten Lockdowns sind für die ganze Gesellschaft spürbar. Einerseits ist es leicht zu verallgemeinern: Es ist ein Virus, mit dem wir alle zu kämpfen haben. Auf der anderen Seite müssen wir realistisch sein: In Isolation zu leben, ohne Aussicht auf einen Aufenthalt, in der Hoffnung, dass die Polizei nicht irgendwann kommt, um die Abschiebung zu erzwingen, ist nicht nur stressig und traumatisierend, sondern verstärkt die Belastung durch die Pandemie. Wir sind nicht nur Zielscheibe des Virus, sondern auch des alltäglichen Sexismus und Rassismus, der Migrationspolitik und Polizeikontrollen. Es ist zum Beispiel offensichtlich struktureller Rassismus, wenn in der ehemaligen Abschiebehaftanstalt in Eisenhüttenstadt ausschließlich „Menschen nichtdeutscher Herkunft“ wegen Verstößen gegen Quarantänemaßnahmen inhaftiert werden (die MAZ berichtete am 10.02.2021).

Die Art und Weise, wie mit der Pandemie umgegangen wird, verschärft unsere strukturelle und soziale Ausgrenzung in dieser Gesellschaft. Für viele ist es einfacher von zu Hause aus zu arbeiten, an Online-Meetings teilzunehmen, ihre Probleme zu diskutieren und zu versuchen, Lösungen zu finden. Ein Jahr mit sozialer Distanz, Online-Treffen und dem Tragen von Masken hat uns allen gezeigt, wie wichtig Beteiligung und soziale Kontakte sind. Doch in den isolierten Flüchtlingslagern ist der Zugang zum Internet schlecht oder nicht vorhanden.

Die Ausländerbehörde, das BAMF und Deutsche Rote Kreuz verfügen in diesem Lager, nur wenige Meter von den Unterkünften entfernt, natürlich über gutes Internet. Die digitale Ausgrenzung spiegelt nicht nur die räumliche und soziale wider, sondern verstärkt sie noch. Viele der Frauen\* in den Lagern sind von digitalen Konferenzen, digitaler Organisation und Partizipation ausgeschlossen. Neben dem digitalen Ausschluss gilt „soziale Distanz ist ein Privileg“, etwa in den Kantinen, wo bis zu 400 Menschen essen oder Toiletten gemeinsam genutzt werden.

In diesem Jahr erreichten uns Berichte über Vergewaltigungen und sexuelle Belästigungen von

Hetero-Frauen und Lesben in den Erstaufnahmeeinrichtungen Brandenburgs. Wir organisierten eine Kundgebung am „Internationalen Tag zur Beseitigung von Gewalt gegen Frauen“ vor dem Lager Eisenhüttenstadt. Das Lager Eisenhüttenstadt ist die Erstaufnahmeeinrichtung des Landes Brandenburg. Die sexualisierten Übergriffe geschahen trotz des sogenannten „Schutzhaus“-Blocks in dem Lager, in dem schutzbedürftige Geflüchtete untergebracht werden sollen. Eine der betroffenen Frauen hat sich bereit erklärt, einer Journalistin der Taz ein Interview über ihre Erfahrungen zu geben. Es ist möglich, den Artikel über unserem Blog zu finden ([www.women-in-exile.net](http://www.women-in-exile.net)): *„Geflüchtete Frauen in Erstaufnahmelagern: Flucht vor Gewalt in Gewalt“*.

Zur Kundgebung luden wir viel Presse ein und einige von uns wollten gern unsere Version der Geschichte einer Journalistin vom RBB-Fernsehen erzählen. Diese Journalistin war von Anfang an bei der Kundgebung dabei und sah, wie die Polizei uns behandelte, wie sie uns von dem Ort, an dem wir die Demo angemeldet hatten, weschob. Sie hat darüber nicht berichtet. Sie veröffentlichte nur Aussagen des Leiters der ZABH (Zentrale Ausländerbehörde). Es ist gut und richtig, dass Journalist\*innen Geschichten gegenchecken, das ist Demokratie. Aber die Journalistin ignorierte die Gründe für unsere Kundgebung und beschuldigte das Opfer als Ergebnis ihres Interviews mit einem der Sicherheitsleute und dem ZABH-Leiter, der die Frauen aufgefordert hatte, zu ihrer Sicherheit in ihrem Zimmer im sogenannten „Schutzhaus“ zu bleiben. Der Bericht ist auf unserem Blog: *„Opferbeschuldigender Bericht von RBB über unsere Kundgebung am 25.11.20 in Eisenhüttenstadt“*.

Diese Journalistin brachte unseren antirassistischen, feministischen Protest zum Schweigen und gab dem Opfer die Schuld. Während Millionen von Frauen\* demonstrieren, um Gewalt zu verurteilen und global zu handeln, kommt sie und rechtfertigt die Vergewaltigungshandlungen in den Lagern.

Wir werden weiterhin Gerechtigkeit verlangen, auch in Zeiten der Pandemie! Wir fordern Gerechtigkeit für die vergewaltigten Frauen! Wir fordern Gerechtigkeit für unsere ermordete Schwester Rita! Und wir wiederholen laut und deutlich: **Lager sind kein sicherer Ort für Frauen\* und Kinder!**

## Interview: Sexualized violence during lockdowns

This interview with Cassy (not her real name), a woman living in Forst (Cottbus / Brandenburg), gives a good view of the sexual violence during the lockdowns.

**WiE:** *Can you tell us a little bit about the camp you are living in?*

**C:** I have a problem and not only me but the women living in this camp. First, there are far more men than women and some men are permanently drunk. We are sharing facilities such as kitchens, bathrooms and toilets, in fact we live in fear. For example, men and women share a main door to enter the toilets and bathrooms.

**WiE:** *What prompted you to get in touch with us?*

**C:** Silently, I and other women have been suffering from sexual harassment from the men, they make remarks about our bodies, such as they like women with big butts and touch us in corridors. We are afraid to go to the toilets at night, so we use buckets and empty them in the morning. We have complained about all this to the social worker in the camp, even suggesting that women should be accommodated alone in one floor, but to no avail. The answer to this request was that this was their concept, so if we need to go to the toilets at night, we should go down to call the security to come up to the third floor.

**WiE:** *Would you like to tell us of a particular incident?*

**C:** One day my friend and I, we were in the kitchen and one drunk man came and grasped me from the back. I turned round instinctively, then he squeezed my breast. I shouted at him and he let me go. The security came and took him. Later the police took him and reassured us that he will not sleep in the camp that night, but in the morning he was there again.

**WiE:** *What happened next?*

**C:** We both got a letter asking us to report to the police station as witnesses and that there is a translator for us. To our surprise, the translator and police officer were men. We were two women from the camp, the other woman was asked details of how the man had held me, she even demonstrated it to make herself understandable. This testimony made us re-live the trauma all over again. Also we were shocked when the police said that the man already has a criminal file with them and our question is: why is he still allowed to live in the camp?

**WiE:** *Do you want to tell us something else?*

**C:** Yes, there is a lot of racism here. In the camp fellow refugees are calling you black person like you do not have a name. At the supermarket people stare at you suspiciously. If you are a black person alone at the bus stop, the drivers will not stop, so you have to wait for another hour for the next bus, which too might not stop.





## Interview: Sexualisierte Gewalt in den Lockdowns

Dieses Interview mit Cassy (nicht ihr richtiger Name), einer Frau, die in Forst (Cottbus/Brandenburg) lebt, gibt einen guten Einblick in die sexualisierte Gewalt während der Lockdowns.

**WiE:** *Kannst du uns ein wenig über das Lager erzählen, in dem du lebst?*

**C:** Ich habe ein Problem und nicht nur ich, sondern alle Frauen, die in diesem Lager leben. Erstens gibt es viel mehr Männer als Frauen und einige Männer sind ständig betrunken. Wir teilen uns Einrichtungen wie Küchen, Bäder und Toiletten, tatsächlich leben wir in Angst. Zum Beispiel teilen sich Männer und Frauen eine Haupttür, die zu den Toiletten und Bädern führt.

**WiE:** *Was hat dich dazu gebracht, dich mit uns in Verbindung zu setzen?*

**C:** Im Stillen haben ich und andere Frauen unter sexueller Belästigung durch die Männer gelitten, sie machen Bemerkungen über unsere Körper, wie zum Beispiel, dass sie Frauen mit einem großen Hintern mögen und fassen uns in den Gängen an. Wir haben Angst, nachts auf die Toilette zu gehen, also benutzen wir Eimer und leeren sie morgens. Wir haben uns über all das bei der Sozialarbeiter\*in im Lager beschwert und sogar vorgeschlagen, dass die Frauen allein in einem Stockwerk untergebracht werden sollten, aber ohne Erfolg. Die Antwort auf diese Bitte war, dass es ihr Konzept sei. Wenn wir also nachts auf die Toilette müssen, sollen wir runtergehen und den Sicherheitsdienst rufen, damit er in den dritten Stock kommt.

**WiE:** *Möchtest du uns von einem bestimmten Vorfall erzählen?*

**C:** Eines Tages waren meine Freundin und ich in der Küche und ein betrunkenener Mann kam und packte mich von hinten. Ich drehte mich instinktiv um, dann drückte er mir auf die Brust. Ich habe ihn angeschrien und er hat mich losgelassen. Der Sicherheitsdienst kam und nahm ihn mit. Später nahm ihn die Polizei mit und versicherte uns, dass er in dieser Nacht nicht im Lager schlafen würde, aber am Morgen war er wieder da.



**WiE:** *Was passierte dann?*

**C:** Wir bekamen beide einen Brief, in dem wir aufgefordert wurden, uns bei der Polizeiwache als Zeuginnen zu melden, und dass es dort eine Übersetzung für uns gibt. Zu unserer Überraschung waren der Dolmetscher und der Polizeibeamte Männer. Wir waren zwei Frauen aus dem Lager, die andere Frau wurde nach Details gefragt, wie der Mann mich festgehalten hatte, sie demonstrierte es sogar, um sich verständlich zu machen. Diese Aussage ließ uns das Trauma noch einmal durchleben. Auch waren wir schockiert, als die Polizei sagte, dass der Mann bereits eine Strafkarte bei ihnen hat und unsere Frage ist: warum darf er noch im Lager leben?

**WiE:** *Möchtest du uns noch etwas erzählen?*

**C:** Ja, es gibt hier sehr viel Rassismus. Im Lager nennen einen andere Geflüchtete Schwarze Person, als ob man keinen Namen hätte. Im Supermarkt starren dich die Leute misstrauisch an. Wenn man als Schwarze Person allein an der Bushaltestelle steht, halten die Fahrer nicht an, so dass man noch eine Stunde auf den nächsten Bus warten muss, der vielleicht auch nicht hält.

## International Women's Day 2021!

International Women's Day is just around the corner and women\* globally will celebrate the acts of determination and courage which were played by ordinary women during this extraordinary times. As we continue to focus on empowering women\* and fighting sexism to gain globally full equal participation, us refugee women\* should not be left behind. We are still women\* in this society with visions and desire in leadership, be it at home, schools, organizations, businesses and even in the political arena. The aim of this great day is to help societies worldwide eliminate discrimination against women\*, celebrate and have a memorial moment for the women\* who endured sexualized violence or were even victimized until death.

On 8 March, we will center them and demand justice. They were taken from us, but they are not forgotten. We will demonstrate in the streets of Cottbus, with a loud and clear voice to make us heard. We will demonstrate against femicide and for justice for our murdered sister Rita Ojunge. We will demonstrate in this city where three years ago we experienced feminist and anti-racist support, but also a racist attack: On 8 March 2018, racists vandalized our bus. Until today, in Rita's case, no perpetrator has been brought to justice, probably because she was a refugee and a Black woman. She is an example for many

refugee women\* who have either suffered or died as a result of police violence, racist attacks or security personnel.

Especially the Lagers, which are isolated, are the source of the harm that refugee women\* encounter. Why so we say this? During this ongoing lockdown, we heard reports of increased sexualized violence and rapes in the Lagers. Some women\* cannot report or talk about it due to intimidation by the authorities and victimization by other refugees. Even those courageous women\* who reported publicly about the rapes and sexualised and homophobic violence, faced all kinds of humiliations and justice remains a myth. Some media house with biased reporters published racist articles trying to silence the refugee women\* and humiliate them.

**How will we shape a solidary future, while refugee women\* are silently made vulnerable to racist and sexist harassment or even femicide in the isolated camps? How will we overcome a Covid-19 world when the most simplest health rules and regulations are a privilege?** That is why we call for change! We are denouncing the persistent discrimination and fight for the elimination of racist and gender discrimination. **We refugee women\* are strengthening the feminist and refugee movement – listen to us and support our struggle by joining our 8 March demonstration in Cottbus, Hauptbahnhof, at 13:00. We demand: No Lager for Women and children – abolish all Lagers! We demand the right to stay, full participation!**



## Internationaler Frauen(kampf)tag 2021!

Der internationale Frauen\*kampftag steht vor der Tür und Frauen\* weltweit werden die Taten und den Mut gewöhnlicher Frauen\* in diesen außergewöhnlichen Zeiten feiern. Während wir uns weiter darauf konzentrieren, Frauen\* zu stärken und Sexismus zu bekämpfen, damit die uneingeschränkte gleichberechtigte Teilhabe von Menschen aller Geschlechter global Wirklichkeit wird, sollten wir geflüchteten Frauen\* nicht zurückgelassen werden. Wir sind immer noch Frauen\* in dieser Gesellschaft mit Visionen und Wünschen nach Leadership, sei es zu Hause, in der Schule, in Organisationen, Unternehmen oder auch in der politischen Arena. Das Ziel dieses großen Tages ist es, in den Gesellschaften weltweit zur Beseitigung der Diskriminierung von Frauen\* beizutragen, zu feiern und einen Moment des Gedenkens an die Frauen\* zu haben, die sexualisierte Gewalt erleben mussten oder sogar ermordet wurden.

Am 8. März werden wir sie in den Mittelpunkt stellen und Gerechtigkeit fordern. Sie wurden uns genommen, aber sie sind nicht vergessen. Wir werden mit lauter und deutlicher Stimme in den Straßen von Cottbus demonstrieren. Wir werden gegen Femizide und für Gerechtigkeit für unsere ermordete Schwester Rita Ojunge demonstrieren. Wir werden in dieser Stadt demonstrieren, in der wir vor drei Jahren feministische und antirassistische Unterstützung, aber auch einen rassistischen Angriff erlebt haben: Am 8. März 2018 haben Rassist\*innen unseren Bus zerstört. Bis heute ist in Ritas Fall kein Täter zur Rechenschaft gezogen worden, wohl weil sie geflüchtet und eine Schwarze Frau war. Sie ist ein Beispiel für viele Flüchtlingsfrauen\*, die entweder durch Polizeigewalt, rassistische Angriffe oder Sicherheitspersonal gelitten haben oder zu Tode gekommen sind.

Besonders die oft isolierten Lager sind die Ursache des Leids, das Flüchtlingsfrauen\* erleben. Warum sagen wir das? Während des Lockdowns haben wir vermehrt Berichte über sexualisierte Gewalt und Vergewaltigungen in den Lagern gehört. Einige Frauen\* und Lesben können nicht darüber berichten oder reden, weil sie von Behörden eingeschüchert und von anderen Geflüchteten schikaniert worden sind. Auch die

mutigen Frauen\*, die öffentlich über Vergewaltigungen und sexualisierte und homophobe Gewalt berichteten, sind allen Arten von Demütigungen ausgesetzt und Gerechtigkeit bleibt ein Mythos. Einige Medien mit voreingenommenen Reporter\*innen veröffentlichten rassistische Artikel, die versuchen, die Flüchtlingsfrauen\* zum Schweigen zu bringen und zu demütigen.

**Wie wollen wir eine solidarische Zukunft gestalten, wenn Flüchtlingsfrauen\* in den isolierten Lagern stillschweigend rassistischen und sexistischen Belästigungen oder sogar Femiziden ausgesetzt werden? Wie wollen wir eine Covid-19-Welt überwinden, wenn die einfachsten Gesundheitsregeln und Vorschriften ein Privileg sind?** Deshalb rufen wir zur Transformation auf! Wir prangern die anhaltende Diskriminierung an und kämpfen für die Beseitigung von rassistischer und geschlechtsspezifischer Diskriminierung. **Wir Flüchtlingsfrauen\* stärken die feministische und Flüchtlingsbewegung – hört uns zu und unterstützt unseren Kampf, indem ihr zu unserer Demonstration am 8. März um 13:00 Uhr am Cottbuser Hauptbahnhof kommt. Wir fordern: Keine Lager für Frauen und Kinder – alle Lager abschaffen! Wir fordern Bleiberecht und volle Teilhabe!**



### Impressum

#### Women in Exile e.V.

Rudolf-Breitscheid-Str. 164

14482 Potsdam

Tel.: 0331 / 24348233

E-Mail: [info@women-in-exile.net](mailto:info@women-in-exile.net)

Web: <http://women-in-exile.net/>

#### Spenden-Konto:

Women in Exile e.V.

IBAN: DE21430609671152135400

BIC: GENODEM1GLS (GLS Bank)

*Wir sind als gemeinnützig anerkannt und können Spendenquittungen ausstellen.*

Unsere Arbeit wird unterstützt von der

**Bewegungs-**  
stiftung

Anstöße für soziale Bewegungen